

E: 07.03.17

Kliniken des Landkreises
Lörrach GmbH
Herrn Armin Müller
Spitalstraße 25
79539 Lörrach

07. März 2017

Zentralklinikum – Offene Fragen

Sehr geehrter Herr Müller,
sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem ergänzenden Fragebogen in Sachen des Zentralklinikums (Grundstücksofferte) fragen Sie unter Punkt 5.4.1 nach möglichen Kosten, die aufgrund der Reinigungserfordernisse vom Klinikum selbst oder – wie in unserem Fall – vom Abwasserverband Mittleres Wiesental zu tragen seien.

Hierzu kann ich Ihnen folgendes mitteilen:

Am 2. März 2017 hat der Verwaltungsrat des Abwasserverbandes Mittleres Wiesental getagt. Dabei ging es unter anderem um die zukünftige Klärstufe der Abwasserreinigung auf der Kläranlage in Steinen.

Als Verbandsvorsitzender habe ich daran erinnert, dass bereits in der Verbandversammlung am 19. März 2015 darüber diskutiert wurde, ob es Handlungsbedarf zur Einführung einer 4. Reinigungsstufe gibt. Damals wurde erläutert, dass die Betriebserlaubnis der Kläranlage bis 2025 ausgelegt ist. Gleichwohl habe ich bereits damals darauf hingewiesen, dass der Verband mit diesem Thema gedenkt weiter umzugehen um weitere Schritte rechtzeitig in die Wege zu leiten. Nunmehr ist zu diesem ersten Kernpunkt die Diskussion um das Zentralklinikum hinzugekommen.

Der Verwaltungsrat des Abwasserverbandes hat sich also sehr intensiv mit diesem Thema auseinandergesetzt und hat einen **einstimmigen** Beschluss gefasst:

Der Abwasserverband Mittleres Wiesental beabsichtigt die 4. Reinigungsstufe auf der Verbandskläranlage in Steinen bis zum Jahre 2025 zu realisieren.

Dabei steht die Diskussion um das Zentralklinikum nicht im Vordergrund, sondern ganz einfach ökologisch notwendige Gedanken, die in Zukunft ohnehin auf den Verband zugekommen wären.

Mit diesem Beschluss ist also klargestellt, dass auf die Kliniken GmbH keine weiteren Kosten in Sachen Klärung der Abwässer zukommen werden. Es sei denn, technische Voraussetzungen müssten aufgrund bestehender oder noch zu erstellender Vorschriften am Gebäude selbst angebracht werden.

Die 4. Reinigungsstufe jedoch wird es aus heutiger Sicht ermöglichen, dass die Kliniken GmbH direkt über den Verbandssammler an die Kläranlage in Steinen anschließen können.

Für Rückfragen stehe ich selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Frau Landrätin Dammann erhält eine Durchschrift dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen



Christof Nitz
Bürgermeister

- II. Frau Landrätin Dammann zur Kenntnis
- III. Den Mitgliedern des Verwaltungsrats des Abwasserverbandes Mittleres Wiesentals zur Kenntnis
- IV. Herrn Springmann, Herrn Strütt und Herrn Asal zur Kenntnis
- V. Herrn Dr. Hirschner, Frau Heining und Herrn Woop zur Kenntnis
- VI. z. d. A.